

# La Croix-Rouge française à Mayotte

Trois entités pour une cause commune

**Association reconnue d'utilité publique**, la Croix-Rouge française diffuse des valeurs universelles pour garantir la solidarité humaine. Elle s'engage quotidiennement et sur l'ensemble du territoire à **l'accompagnement de l'ensemble de la population, du plus jeune au plus grand âge.**

*Trois entités pour une cause commune :*

- La **Délégation territoriale** rassemble 300 bénévoles
- La **Direction territoriale** est composée de 5 pôles, représentant 130 salariés engagés,
- La **Plateforme d'Intervention Régionale** (PIROI) sensibilise et prépare la population aux risques liés aux catastrophes naturelles.

*Des champs d'action diverses et très variés :*

Action sociale, secourisme, urgence sociale, lutte contre les exclusions, personnes âgées et handicapées, la réponse aux situations d'urgence ou encore la prévention santé.

L'ensemble des volontaires de la Croix-Rouge française œuvre aux côtés des pouvoirs publics et des partenaires du département pour l'amélioration des conditions de vie et la valorisation des initiatives locales.

## HORAIRES

### Du lundi au jeudi

7H30 à 12H00

13H00 à 15H30

### Le vendredi

7H30 à 13H30

## CONTACTS

### Honoré HOUEMENOU :

Directeur de Pôle Prévention Santé

Tél : 06 39 21 23 94

Email : houemenou.honorere@croix-rouge.fr

### En cas de dysfonctionnement d'une borne fontaine monétique :

### Tassilima Madi Said

TISF EHA

Email : [tassilima.madi-said@croix-rouge.fr](mailto:tassilima.madi-said@croix-rouge.fr)

Tél : 06 39 28 79 84

Retrouvez toutes les informations sur le site intranet : <https://intranet.croix-rouge.fr/>

## Pôle Prévention Santé

Service Eau, Hygiène et  
Assainissement

## Le service EAU, HYGIENE ET ASSAINISSEMENT

A Mayotte, de nombreuses maladies liées aux conditions d'accès à l'eau, l'hygiène et l'assainissement (EHA) prolifèrent : Hépatite, A, typhoïde, malnutrition, gale, dengue, infections respiratoires aigües etc.

31,5 % des foyers sans accès à l'eau courante à confort sanitaire domicile

59 % des logements sans confort sanitaire de base

Une mortalité infantile 3,8 fois plus élevée qu'en métropole

Ouvert en 2018, le service EHA participe à la réponse à ces problématiques de santé environnementales. Nous tentons de réduire les inégalités vis-à-vis de l'accès à l'EHA par trois objectifs :

- **Faciliter l'accès à l'eau potable,** notamment via un suivi efficient du parc des bornes fontaines monétiques (BFM)
- **Promouvoir les bonnes pratiques d'hygiène** pour lutter contre les maladies hydriques par une approche communautaire participative
- **Créer, renforcer, impulser des partenariats** dans le domaine de l'EHA

Maji dé ya  
maésha  
L'eau,  
c'est la vie

« L'accès à l'eau et à l'assainissement est essentiel au plein exercice du droit à la santé et à un niveau de vie suffisant. »



## NOS ACTIVITÉS

### Faciliter l'accès à l'eau

Le service EHA est responsable de suivre l'état des bornes fontaines monétiques (BFM) sur le territoire.

- ❖ Ainsi, nous nous assurons que les BFM fonctionnent en nous appuyant sur des visites de terrain et des acteurs locaux (associations, utilisateurs).
- ❖ En cas de panne nous nous assurons que la SMAE prend en charge les mesures adéquates.
- ❖ Nous évaluons les besoins en eau potable et les risques sanitaires de quartiers qui nous sont signalés. Nous nous assurons qu'une pétition soit signée et remise à l'ARS.
- ❖ A l'occasion des événements exceptionnels, nous vendons des cartes BFM afin d'en faciliter l'accès.

### Promouvoir les bonnes pratiques d'hygiène :

- ❖ Les journées de promotion de l'utilisation des BFM sont l'occasion de sensibiliser la population à la prévention des maladies hydriques et de distribuer des kits d'application des premiers gestes barrières.
- ❖ Nous adoptons des approches communautaires et participatives pour enrayer les maladies hydriques et rendre autonomes les plus vulnérables en terme de santé environnementale
- ❖ Accompagnement des « référents BFM » et « relais de proximités » sur 20 BFM
- ❖ Mise en place d'un programme pilote PHAST dans le quartier de Gnambotiti Passamainty.